



ユシキヤだよい

創立127年 「島唄・島ムニ」 ユシキヤのワランキヤ

知名町立下平川小学校

知名町下平川412番地

TEL 0997-93-2286

ホームページ・ブログ:


<http://www3.synapse.ne.jp/yushikya/>

うやほの教え

校長 西 啓亨

今年の節分は、2月2日であったことが話題になりましたね。節分は、春夏秋冬の四季の境を意味しており、中でも立春を迎えるこの時季の節分は、新年の始まりとして特に大切にされたため、現代に残っています。今の正月や大晦日と同じですね。

節分には豆を撒く風習があります。これは、大晦日に鬼を追い払う追儺（ついな）の行事が起源とされており、平安時代にはその記録が残されています。その後、室町時代の文献には、大豆を撒いたことが記されています。

そこで私は、ふと思いました。

昔は、食べ物の事情が今よりずっと厳しかったことでしょう。おなかいっぱいに食べられる機会は、めったに無かったはずです。そんな時代に、目の前の食べ物を我慢して、長い冬に備えて蓄えたり、春の種まきのために残しておいたりしました。豆まきの大豆も、大切な蓄えだったことでしょう。

それでも先人は、芽を出す種の生命力に神々しさを感じて、願を掛けました。新しく授かる命や我が子の健やかな成長を重ねたのかもしれません。

昔から伝わる風習には、先人の思いが詰まっていると感じます。文字にならない思いも、口伝えて受け継いできました。うやほの教えが、まさにそうですね。保護者の皆様、祖父母の皆様、御自身が教わった「ウヤホぬムニ」をぜひ子供たちにお伝えください。

先月、校区の「みー」や「ねーね」から、エラブのテーキが書かれた本を貸していただきました。大切に受け継ぎます。

～むがむが校区めぐりの旅～ 番外編 知名町の「知名」

知名のことを「ジンニヤ」と言います。これは火田（※）に由来しており、もとは「キナ」です。グシキヌの「キヌ」と同じ成り立ちです。ユシキヤだより5月号も御参照ください。「キ」は草木を表します。「ナ」は土地を表します。「キナ」が長い年月を経て「ジンニヤ」→「チニヤ」→「チナ」と変化してきました。それに漢字を当てたのが知名です。ここに役場が置かれたことから現在の町名になりました。※ かでん：焼き畠のこと

参照：「知名町誌」町誌編纂委員会 編集 昭和57年 知名町役場

弁護士によるPTA講演会

1月17日、奄美市のそらうみ法律事務所から、青松淳紀 弁護士をお招きして、PTA講演会を行いました。

いじめ、不登校や児童虐待などについて、具体例を示しながらお話し下さいました。「子供の訴えに丁寧に応答するのが大人の義務である。」と学びました。

本校のコミュニティー・スクールアクションプランには、家庭で取り組む目標に「子供との対話を大事にする」と掲げてあります。私たち大人が子供ときちんと向き合いたいものです。



島ムニに親しむ

1月23日、島ムニタイムを行いました。令和6年度の5回目となる、最後の島ムニタイムでした。

この1年間で講師の皆様に教えていただいた島ムニで会話をしたり、もっと教えてほしい言葉を尋ねたりしました。令和7年度は、さらに島ムニタイムの回数を増やして、学習を充実してまいります。

御家庭でも、ぜひ、島ムニでの会話を少しでも多く取り入れてみましょう。そして、楽しく島ムニを受け継ぎましょう。



校区役員との意見交換会

1月30日に、字区長、民生委員、老人クラブ会長の皆様にお越しいただき、意見交換会を行いました。地域と学校のよりよい連携について、様々な意見をいただきました。今後の学校経営に生かしてまいります。

ありがとうございました。



二学期末の保護者による学校評価

質問はどれも4段階評価で、最高が4点、最低が1点です。また、自由記述でいただいた御意見や要望につきましては、その回答や説明を裏面に記してございます。

- 1 保護者からの評価が、高かったもの
 - ◎ 学校は、学校の授業や行事を参観する機会を適切に設けている。…3.6点
 - ◎ 学校は、整理整頓され、掃除が行き届いている。…3.4点
 - ◎ 学校は、子供の安全や事故防止に配慮している。…3.4点

- 2 保護者からの評価が、低かったもの
 - ▽ 家庭で「机に向かう」「頭を鍛える」(学年×10分+20分)の実践をしている。2.2点
 - ▽ 子供たちの言葉遣いは良い。…2.2点
 - ▽ 家庭学習の見届けをしている。…2.6点

入学予定児童とのふれあい活動

1月23日、4月入学予定の児童とのふれあい活動と、保護者学説明会を行いました。入学予定の児童9名が来校し、1年生と絵本と一緒に読んだり、レクリエーションをしたりして、楽しい時間を過ごしました。

最初は少し緊張した様子の入学予定児童でしたが、1年生と過ごすうちに、笑顔いっぱいになりました。

全校一同で入学を心待ちにしています。



成長を喜ぶ、歳の祝

1月25日、5年生が歳の祝を行いました。はみやま神社でお祓いをして、余多コミュニティセンターでお祝の会を行いました。

5年生は、自分の将来の夢や保護者への感謝を手紙で伝えました。演芸の披露があったり、親子で「島人の宝」を合唱したりと、心温まる会となりました。

今後も健やかな成長を願っています。



☆今月号のきらり☆



田中一村スケッチコンクール	入選	2年	東	梅依さん
	入選	3年	今栄	結人さん
	入選	5年	和田	莉子さん
知名町読書ポスターコンクール	最優秀賞	2年	要	心晴さん
防火ポスターコンクール	入選	1年	黒崎	結羽さん
	銅賞	3年	平	律功さん

3月の行事予定

7日(金)	6年生を送る会、お別れ遠足
10日(月)	卒業式会場準備
18日(火)	卒業式予行練習
20日(木)	祝 春分の日
21日(金)	卒業式会場設営
23日(日)	家庭読書の日
24日(月)	第77回卒業式
25日(火)	令和6年度修了式 離任式

※ 每月第3土曜日は「青少年育成の日」
// 第3日曜日は「家庭の日」です。